

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Penetapan Harga dalam Praktik Jual Beli Mata Uang Asing pada *Money Changer* Ditinjau Dari Perspektif Peraturan Bank Indonesia Nomor 18/20/PBI/2016 dan Fikih Muamalah” ini ditulis oleh Dhinda Larasati Putriwijaya, NIM. 126101211022, dengan pembimbing/promotor Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M.Hum.

Kata Kunci: Penetapan Harga, Jual Beli Mata Uang Asing, *Money Changer*, Perspektif Bank Indonesia, Fikih Muamalah

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh praktik jual beli mata uang asing yang semakin marak terjadi pada *money changer*. Kasus yang menarik dari penelitian ini adalah penetapan harga dalam praktik jual beli mata uang asing di PT. Central Valasindo Tulungagung dimana salah satu acuan yang digunakan dalam menetapkan harga jual beli mata uang asing tidak resmi dikeluarkan oleh Bank Indonesia yaitu website www.x-rates.com yang pada bagian *disclaimer* menyatakan bahwa data yang tersedia tidak menjamin keakuratan data.

Tujuan penelitian ini adalah: (1) Untuk mengetahui penetapan harga dalam praktik jual beli mata uang asing di PT. Central Valasindo Tulungagung; (2) Untuk mengetahui, menjelaskan, dan menganalisis penetapan harga dalam praktik jual beli mata uang asing di PT. Central Valasindo Tulungagung ditinjau dari Perspektif Peraturan Bank Indonesia Nomor 18/20/PBI/2016 tentang Kegiatan Usaha Penukaran Mata Uang Asing Bukan Bank (KUPVA BB); (3) Untuk mengetahui, menjelaskan, dan menganalisis penetapan harga dalam praktik jual beli mata uang asing di PT. Central Valasindo Tulungagung menurut Perspektif Fikih Muamalah.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian yuridis empiris dengan pendekatan kualitatif dan studi kasus. Sumber data yang digunakan yaitu data primer yang diperoleh dari hasil wawancara langsung bersama Direktur Utama dan nasabah PT. Central Valasindo Tulungagung, dan data sekunder yang berasal dari rujukan jurnal-jurnal, buku-buku tentang Peraturan Bank Indonesia Nomor 18/20/PBI/2016 dan Fikih Muamalah, skripsi, penelitian terdahulu, dan lain-lain. Teknik analisis data yang digunakan adalah kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Sedangkan pengecekan data dilakukan dengan teknik triangulasi.

Hasil dari penelitian ini antara lain: (1) Penetapan harga dalam praktik jual beli mata uang asing di PT. Central Valasindo Tulungagung menggunakan 4 sumber acuan yaitu website www.x-rates.com, kurs Bank Indonesia, sesama *money changer* di kota besar seperti Surabaya dan Jakarta, dan menyesuaikan permintaan dimana ketika permintaan meningkat maka harga semakin tinggi, mengumumkan harga jual dan harga beli dua kali sehari, menginformasi dan mengunci harga lewat aplikasi whatsapp pada pembeli yang tidak berkomunikasi secara langsung dan

mengikuti mekanisme pasar; (2) Ditinjau dari Peraturan Bank Indonesia Nomor 18/20/PBI/2016 Tentang Kegiatan Usaha Penukaran Valuta Asing Bukan Bank (KUPVA BB) penetapan harga dalam praktik jual beli mata uang asing di PT. Central Valasindo Tulungagung telah memenuhi semua ketentuan yang berlaku yaitu menetapkan harga kurs jual beli mata uang asing secara transparan, konsisten, dan dapat dipertanggungjawabkan meskipun salah satu acuannya bukan dari situs resmi namun informasi kurs masih dalam batas wajar dan sesuai dengan kondisi pasar.; dan (3) Ditinjau dari fikih muamalah penetapan harga dalam praktik jual beli mata uang asing di PT. Central Valasindo Tulungagung juga telah sesuai dengan prinsip transparansi karena harga yang disampaikan jelas dan sesuai dengan perubahan harga yang terjadi sehingga terhindar dari unsur gharar, riba, dan maisyir.

ABSTRACT

The thesis with the title "Pricing in the Practice of Buying and Selling Foreign Currencies at *Money Changers* Reviewed from the Perspective of Bank Indonesia Regulation Number 18/20/PBI/2016 and Fiqh Muamalah" was written by Dhinda Larasati Putriwijaya, NIM. 126101211022, with supervisor/promoter Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M.Hum.

Keywords: Pricing, Buying and Selling of Foreign Currencies, *Money Changer*, Bank Indonesia Perspective, Fiqh Muamalah

This research is motivated by the practice of buying and selling foreign currencies which is increasingly prevalent in *money changers*. An interesting case from this study is the pricing in the practice of buying and selling foreign currencies at PT. Central Valasindo Tulungagung where one of the references used in determining the sale and purchase price of foreign currencies is not officially issued by Bank Indonesia, namely [the www.x-rates.com](http://www.x-rates.com) website which in the *disclaimer* section states that the available data does not guarantee the accuracy of the data.

The objectives of this study are: (1) To find out the pricing in the practice of buying and selling foreign currency at PT. Central Valasindo Tulungagung; (2) To know, explain, and analyze pricing in the practice of buying and selling foreign currencies at PT. Central Valasindo Tulungagung is reviewed from the perspective of Bank Indonesia Regulation Number 18/20/PBI/2016 concerning Non-Bank Foreign Exchange Business Activities (KUPVA BB); (3) To know, explain, and analyze pricing in the practice of buying and selling foreign currencies in PT. Central Valasindo Tulungagung according to the Muamalah Fiqh Perspective.

This study uses a type of empirical juridical research with a qualitative approach and case studies. The data source used is primary data obtained from direct interviews with the President Director and customers of PT. Central Valasindo Tulungagung, and secondary data derived from references to journals, books on Bank Indonesia Regulation Number 18/20/PBI/2016 and Fiqh Muamalah, thesis, previous research, and others. The data analysis techniques used are data condensation, data presentation, and conclusion drawn. Meanwhile, data checking was carried out using triangulation techniques.

The results of this study include: (1) Pricing in the practice of buying and selling foreign currencies at PT. Central Valasindo Tulungagung uses 4 reference sources, namely [the www.x-rates.com website](http://www.x-rates.com), Bank Indonesia exchange rates, fellow *money changers* in big cities such as Surabaya and Jakarta, and adjusts demand where when demand increases, the price gets higher, announces the selling price and purchase price twice a day, informs and locks prices through the WhatsApp application to buyers who do not communicate directly and follows market mechanisms; (2) Reviewed from Bank Indonesia Regulation No.

18/20/PBI/2016 concerning Non-Bank Foreign Exchange Business Activities (KUPVA BB), the pricing in the practice of buying and selling foreign currencies at PT. Central Valasindo Tulunaggung has fulfilled all applicable provisions, namely setting the price of foreign currency buying and selling rates in a transparent, consistent, and accountable manner even though one of the references is not from the official website but the exchange rate information is still within reasonable limits and in accordance with market conditions.; and (3) Reviewed from the fiqh muamalah of pricing in the practice of buying and selling foreign currencies at PT. Central Valasindo Tulungagung has also been in accordance with the principle of transparency because the prices conveyed are clear and in accordance with the price changes that occur so as to avoid elements of gharar, riba, and maisyir.

تجريدي

الأطروحة التي تحمل عنوان "التسعير في ممارسة شراء وبيع العملات الأجنبية في المبادرة تمت مراجعتها من منظور لائحة بنك إندونيسيا رقم 20/18 / 2016 / PBI والفقه المعاملة" كتبها NIM ، Dhinda Larasati Putriwijaya ، 126101211022 ، مع المشرف / المروج الدكتور ذوالفتون نعمة ، S.H.I. ، M.Hum.

الكلمات المفتاحية: التسعير وشراء وبيع العملات الأجنبية ، مبادل الأموال ، منظور بنك إندونيسيا ، فقه المعاملة

هذا البحث مدفوع بممارسة شراء وبيع العملات الأجنبية التي تنتشر بشكل متزايد في *الصرافين*. حالة مثيرة للاهتمام من هذه الدراسة هي التسعير في ممارسة شراء وبيع العملات الأجنبية في PT. Central Valasindo Tulungagung حيث لا يتم إصدار أحد المراجع المستخدمة في تحديد سعر بيع وشراء العملات الأجنبية رسمياً من قبل بنك إندونيسيا ، وهو موقع www.x-rates.com الذي ينص في قسم *إخلاء المسؤولية* على أن البيانات المتاحة لا تضمن دقة البيانات.

أهداف هذه الدراسة هي: (1) معرفة التسعير في ممارسة شراء وبيع العملات الأجنبية في PT. وسط Valasindo Tulungagung; (2) معرفة وشرح وتحليل التسعير في ممارسة شراء وبيع العملات الأجنبية في PT. تتم مراجعة Central Valasindo Tulungagung من منظور لائحة بنك إندونيسيا رقم 20/18 / 2016 PBI المتعلقة بالأنشطة التجارية غير المصرفية لصرف العملات الأجنبية (3). (KUPVA BB) معرفة وشرح وتحليل التسعير في ممارسة شراء وبيع العملات الأجنبية في PT. وسط Valasindo Tulungagung وفقاً لمنظور الفقه المعاملة.

تستخدم هذه الدراسة نوعاً من البحث القانوني التجريبي مع نهج نوعي ودراسات حالة. مصدر البيانات المستخدم هو البيانات الأولية التي تم الحصول عليها من المقابلات المباشرة مع الرئيس والمدير وعملاء PT. Central Valasindo Tulungagung ، والبيانات الثانوية المستمدة من المراجع إلى المجلات والكتب عن لائحة بنك إندونيسيا رقم 20/18 / 2016 والفقه المعاملة ، الأطروحة ، البحوث السابقة ، وغيرها. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تكثيف البيانات وعرض البيانات والاستنتاج المستخلص. وفي الوقت نفسه ، تم إجراء فحص البيانات باستخدام تقنيات التثليث.

تشمل نتائج هذه الدراسة: (1) التسعير في ممارسة شراء وبيع العملات الأجنبية في PT. يستخدم Central Valasindo Tulungagung 4 مصادر مرجعية ، وهي موقع www.x-rates.com ، وأسعار صرف بنك إندونيسيا ، وزملائه في *الصرافين* في المدن الكبرى مثل سورابايا وجاكرتا ، ويضبط الطلب حيث يرتفع السعر عندما يزداد الطلب ، ويعلن عن سعر البيع وسعر الشراء مرتين في اليوم ، ويبلغ الأسعار وتغلقها من خلال تطبيق WhatsApp للمشتريين الذين لا يتواصلون مباشرة ويتبعون آليات السوق ؛ (2) تمت مراجعته من لائحة بنك إندونيسيا رقم 20/18 / 2016 PBI بشأن الأنشطة التجارية غير المصرفية لصرف العملات الأجنبية (KUPVA BB) ، التسعير في ممارسة شراء وبيع العملات الأجنبية في PT. استوفى Central Valasindo Tulungagung جميع الأحكام المعمول بها ، وهي تحديد سعر أسعار شراء وبيع العملات الأجنبية بطريقة شفافة ومتسقة وخاضعة للمساءلة على الرغم من أن أحد المراجع ليس من الموقع الرسمي ولكن معلومات سعر الصرف لا تزال ضمن الحدود المعقولة ووفقاً لظروف السوق. و (3) تمت مراجعته من فقه المعاملات للتسعير في ممارسة شراء وبيع العملات الأجنبية في PT. كما أن Central Valasindo Tulungagung كان متوافقاً مع مبدأ الشفافية لأن الأسعار المعروضة واضحة ووفقاً لتغيرات الأسعار التي تحدث وذلك لتجنب عناصر الغرار والربا والميسير.